

384

FRANÇOIS de VILLANOVA, Père franciscain, nommé évêque de San Tomé et de Congo le 17 février 1592.

Il s'embarque à Lisbonne le 22 février 1593 et arrive à San Tomé le 22 avril. Il retourne au Portugal le 25 mai 1596. Revenu dans son diocèse, il y meurt probablement en 1602.

Dans son rapport quinquennal (1597), il dit qu'à San Salvador réside un vicaire général (qui est aussi curé), que dans tout le royaume de Congo il n'y a que six églises paroissiales (probablement dans les provinces, outre celle de San Salvador) : Soyo, Mbamba, Nsundi, Mbata, Mpangu. San Salvador compte six ou sept prêtres. En ce temps (1595), la ville de San Salvador comptait 10.000 feux, selon certains informateurs. Il y avait six églises, dont une paroissiale.

31 mars 1949.
Mgr J. Oувelier.

Arch. Vat. Visite ad limina: *Relationes diocesanæ* (S. Thomé), 1597, f^{os} 231. et ss.